

まきょうしん

身の回りで行われている子どもたちの生きる力を育む活動はすべて「教育振興運動」です！

発行日
令和3年12月21日
発行
平泉町教育振興運動推進協議会
(平泉町教育委員会内)
TEL 46-5576
FAX 46-2015

伝統芸能の体験を通じて地域理解を深める

～ 郷土芸能体験講座(達谷窟毘沙門神楽) ～

町内の小学5年生から中学生を対象とした郷土芸能体験講座「達谷窟毘沙門神楽」(町教委主催)を7月から開講しました。今年で7年目となる本講座は、新規受講者1名を迎え、9人で活動しています。

昨年に引き続き感染症の影響により、町内各イベントが中止を余儀なくされ、実践発表の場は減ってしまいましたが、限られた機会を有効活用しながら受講者全員での演舞の完成を目指し、日々の講座に励んでいます。

今年度は、11月7日に開催された「第48回ひらいずみ産業まつり」オープニングイベントで、御神楽、くずし舞を初披露しました。久しぶりの実践発表に受講者は緊張した様子でしたが、練習の成果を発揮して最後まで堂々と踊ることができました。

今後も、子どもたちへ伝統芸能に触れる機会を継続的に提供し、地域の伝統芸能継承に向けて取り組んでいきたいと思えます。



講座の様子



産業まつりでの実践発表

「ノーテレビデー」&「日9ノーメディア運動」の実践

毎月1日はテレビやゲーム機、パソコン、スマートフォンなどの情報メディアの使用を控え、読書や家族団らんの時間を過ごす「ノーテレビデー」と、毎週日曜日午後9時以降は、情報メディアの使用を控え、生活習慣を整える「日9ノーメディア運動」を各家庭で実践していますか？

情報機器の使用のルールを家庭内で決めて、子どもの適切な情報メディアの利用の仕方について各家庭で協力して取り組みましょう。

子どもたちへの安全・安心な居場所づくり

～ 放課後子ども教室 (わくわくフィールド) ～

放課後などに子どもたちが安全で安心して健やかに過ごせるよう、小学校の空き教室等を活用し、地域ボランティアの方々の協力を得ながら、子どもたちの居場所づくりを進めています。

感染症の影響により、様々な制約はありますが、今年は昨年より開催回数を増やし、活動内容も緩和して、可能な限り例年の活動に戻すことを目標に感染対策を徹底しながら体験活動を行っています。

また、この他にも様々なボランティア活動がありますので、興味のある方は下記担当までご連絡ください。引き続き地域の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

平泉小学校のようす①



アクリル毛糸を使ってミニほうきを作りました★

長島小学校のようす①



宿題もまじめにやっています！

平泉小学校のようす②



定番のボッチャ。ここをねらって投げるといいかも？

長島小学校のようす②



光を通す紙でクリスマス作品を作りました♪

【学校支援ボランティアに関するお問い合わせ先】

教育振興運動推進協議会事務局（教育委員会 TEL 46-5576） コーディネーター 志羅山、佐々木

教育振興運動各実践区の取り組みを紹介

平泉町教育振興運動では、町内小・中学校3校を実践区に指定し、学校毎の実態や課題に即し、それぞれの特色ある取り組みを進めています。今回は、今年度取り組まれている各実践区の活動についてご紹介します。

平泉小学校実践区「ゲーム依存症のこわさを知る」

依存は病気です！

今年度も、精神科医の智田文徳先生による教育講演会を実施しました。

4、5年生の子どもたち、保護者など、あわせて130名以上の参加者は、ゲーム依存症は病気であること、その予防のためにすべきことについて、智田先生のお話を熱心に聴いていました。

子どもたちからは、「ひとりぼっちは依存になりやすい。だから、私は、みんなとなかよくなりたい。」などの感想がありました。



子どもたちも熱心に話し合いました

長島小学校実践区「長島小学校親子ふれあいコンサート」

音楽を通した“ふれあい”

感染症の影響でイベントの中止が相次ぐ中、本校の根幹として受け継がれている「音楽を通して生活を潤いのあるものにしたい」そして「日々練習に励んでいる児童の発表の場を設けたい」という願いから、感染症対策に細心の注意を払って開催しました。地域の方で構成された「長島オールスターズ」のステージでは、オリンピックの開会式入場音楽やテーマソングとなった曲が披露され、一緒に口ずさんだり、手拍子をしたりしながら、子どもたちと音楽を通した「ふれあい」を深めることができました。



オールスターズと「カイト」の演奏

平泉中学校実践区「郷土・平泉学の取り組み」

中尊寺ハスがモチーフの世界遺産キャンドルづくり

平泉中学校では、郷土・平泉学で今まで学んできたことをもとに、修学旅行で平泉の良さをアピールする活動を行っています。今年は平泉の良さをまとめた「平泉三十六景」と世界遺産キャンドルを、滞在した施設やお世話になった人々に渡しアピール活動を行いました。このキャンドルづくりには、ピュアランド平泉プロジェクトの方々を講師としてお招きして、3年生全員で200個を作成しました。今年はコロナ禍のため「ガイド体験」はできませんでしたが、代わりに山形で平泉をアピールすることができました。



世界遺産キャンドルづくり

令和4年度から 「コミュニティ・スクール」が始まります!

平泉町では、令和4年度の導入に向けて様々な取り組みを進めています。

●コミュニティ・スクールとは何?…

いわゆる『地域の頼もしい学校応援団』と考えてください。

地域と学校が連携・協働して組織的・継続的な活動を進めていきます。

【コミュニティ・スクールの進め方】

①知る（情報共有）

学校や地域での児童生徒の実態から、目指す目標やビジョン、直面している課題等の共有を図ります。

②考える（熟議）

目標やビジョンの実現・課題の解決に向けた効果的・効率的な方策・取り組み（地域学校協働活動等）について話し合います。

③実行する（協働）

地域の高齢者、成人、学生、保護者、PTA、NPO、民間企業、各種団体・機関等の幅広い地域住民の力を活かし、様々なかたちで地域と学校が連携・協働する活動に取り組みます。

④振り返る（評価）

今年度の取り組みを振り返るとともに、次年度に向けて、目標の修正、手立ての工夫、活動の吟味・精選を図ります。



●特色ある学校づくりを目指して…

平泉町では、「教育振興運動」、「学校支援ボランティア活動」や「平泉学」等の取り組みを通じて、学校の教育活動に多くの地域の方々の参画をいただいております。これら既存の取り組みを活かしながら、コミュニティ・スクールを効果的に機能させていくことで、学校と地域が一体となった特色ある学校づくりの体制を整備していきたいと考えています。

【活動の例】… 登下校指導、各教科等の学習支援、

地域伝統行事への参加、

校庭・環境整備 等



生涯学習町民のつどい・教育振興運動推進大会開催!

令和3年度生涯学習町民のつどい・教育振興運動推進大会を、**令和4年2月20日(日)午後1時から平泉小学校体育館**で開催します。社会教育事業・教育振興運動の成果発表等、多彩なプログラムで行われますので、ご家族、近隣お誘いあわせのうえ、ぜひご参加ください。

※新型コロナウイルス感染症の影響により、開催内容の変更や中止等の対応を行う場合があります。

【プログラム内容(予定)】

- ① 教育委員会表彰
- ② 成果発表
- ③ 教育振興運動実践活動発表
- ④ 事業発表(コミュニティ・スクールについて)等